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Господин Председатель!  
Уважаемые делегаты! 

 
От имени делегации Республики Беларусь приветствую уважаемых 

делегатов 67-й сессии Комитета ООН по космосу! 
Господин Председатель, уважаемые делегаты!  
Республика Беларусь является членом КОПУОС с 2013 года и 

высоко ценит прилагаемые Комитетом усилия по регулированию 
международной космической деятельности в соответствии с 
основополагающими принципами равноправного участия государств в 
исследовании и использовании космического пространства в мирных 
целях, определенными ООН.  

КОПУОС, как часть системы ООН, за десятилетия деятельности 
подтвердил свою эффективность и не должен утратить наработанный 
потенциал и предоставленную возможность играть главную роль при 
выработке приемлемых для мирового сообщества международных 
правовых норм, направленных на регулирование космической 
деятельности, а также на осуществление полномочий и выполнение 
функций, определенных мандатом ООН. 

Как наша страна отмечала и ранее, пересечение компетенций 
КОПУОС и иных рабочих органов, создаваемых ООН, наделение этих 
органов полномочиями Комитета, по нашему мнению, оказывают 
негативное влияние на статус КОПУОС. Вместе с тем полагаем, что и 
другие профильные площадки, сформированные по решению 
Генеральной Ассамблеи ООН, могут заниматься рассмотрением 
вопросов мирного освоения космоса, однако считаем, что КОПУОС 
призван играть ключевую роль. 

В настоящее время космическая деятельность стремительно 
развивается, все большее число государств становятся ее участниками и 
имеют собственные интересы в космосе. Все больше государств 
обращают свои взоры к Луне и другим объектам дальнего космоса. В 
этой связи, полагаем, что назрела необходимость актуализации 
международной нормативной базы, исходя из современных и 
перспективных тенденций освоения космического пространства. В этом 
плане, мы приветствуем создание и деятельность рабочей группы по 
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космическим ресурсам, а также активное обсуждение темы освоения 
Луны и других объектов дальнего космоса. 

Беларусь имеет на околоземной орбите три космических объекта, 
использующихся исключительно в мирных целях и заинтересована в 
обеспечении их безопасности, а также безопасности объектов, 
планируемых к созданию и запуску в космос.  

Безопасность является определяющим фактором обеспечения 
долгосрочной устойчивости космической деятельности. Международное 
нормативное регулирование долгосрочной устойчивости космической 
деятельности и недопущения милитаризации космического 
пространства видится важным фактором обеспечения безопасности 
космической деятельности. Разработка международного юридически 
обязывающего инструмента для сохранения космического пространства 
свободным от любого вида оружия, гарантированного неприменения 
силы или угрозы силой в отношении космических объектов любого из 
государств видится необходимой. 

С сожалением отмечаем, что ООН не удалось принять документ, 
направленный на закрепление на межгосударственном уровне 
понимания недопустимости использования гражданских космических 
систем и наземной инфраструктуры в военных целях. 

Беларусь последовательно выступает за сохранение космоса в 
качестве мирной среды, доступной для всех государств, желающих 
исследовать и использовать космос для целей социально-
экономического развития. Для этого необходим отказ каждого 
государства от размещения в космосе любого вида оружия.  

Наша страна неизменно выражает приверженность и готовность 
следовать Руководящим принципам обеспечения долгосрочной 
устойчивости космической деятельности, принятым Комитетом ООН по 
использованию космического пространства в мирных целях в июне 2019 
года. 

Мы высоко ценим прилагаемые рабочей группой Научно-
технического подкомитета усилия по разработке приемлемых для 
мирового космического сообщества нормативных документов, 
регламентирующих вопросы долгосрочной устойчивости и 
безопасности космической деятельности.  

Также полагаем, что политизация дискуссий в ходе сессий 
КОПУОС и его подкомитетов не соответствует мандату Комитета, 
повестке дня сессий и негативно сказывается на результативности 
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работы, подтверждение тому – результаты апрельской сессии 
Юридического подкомитета. 

Господин Председатель благодарю Вас за предоставленную 
возможность выступить!  

Уважаемые коллеги благодарю за внимание. 


